

Kiosque et parcours psychomoteur

• CUSSAC

Publié le 04/06/2017



Les intervenants et les représentants des associations impliquées. © BARDEAU Pierre

Le 20 mai, Laurent Denizou, directeur de l'Ehpad de Cussac, a procédé, en présence de nombreux résidents, à l'inauguration d'un nouvel espace de vie.

Le projet a débuté en 2012, conduit sur plan par la psychomotricienne et la psychologue de l'établissement, avec pour but la création d'un jardin thérapeutique et l'implantation d'un espace de détente, d'éveil des sens, de convivialité et de sécurisation. La présence d'un jardin au sein de la structure offre une dimension supplémentaire à l'espace bâti. C'est une ouverture sur un théâtre vivant. Le résident regarde le présent différent d'un jour à l'autre, envisage l'avenir à travers les saisons et peut se souvenir du passé à partir de sensations réelles, telles la stimulation des sens, l'invitation à la découverte, la curiosité, et l'appel à la mémoire.

Des ateliers s'y déroulent pour planter, semer, repiquer, cueillir, dans des installations accessibles à la mobilité réduite. Le personnel qui travaille dans

ce type d'établissement bénéficie d'un lieu de travail valorisant l'acte thérapeutique. L'axe relationnel avec le résident y dépasse la technicité du soin, le rapport de chaque temps soignant et soigné se décroisse. Ainsi, les professionnels de l'établissement travaillent quotidiennement au maintien du corps et de l'esprit et les familles s'impliquent particulièrement dans ces lieux où l'on tente de maintenir le lien affectif. Le kiosque est un espace où l'on peut passer un moment d'intimité avec ses proches, à l'écart de la structure.

Le coût global du projet est de 18.640 €, financé à 85 % par l'Ag2r avec 3.500 €, les hôpitaux de Paris avec 9.000 €, le Lions Club avec 3.230 €, le restant étant investi par l'établissement avec 2.910 euros.